



# LANOTICIA

LA UNIVERSIDAD, MIEMBRO INSTITUCIONAL DE ACOFI

Al ser miembro de ACOFI, la Facultad tiene participación en las actividades nacionales e internacioales que organice esta Asociación.



Esa decisión, es el resultado de una evaluación realizada por una comisión de miembros de ACOFI, que visitó en marzo la Universidad y la Facultad con el fin de evaluar el plan de estudios, la planta de profesores, la infraestructura de laboratorios, los convenios establecidos y demás aspectos relacionados con el Proyecto Educativo del Programa.

Como expresó ACOFI, este hecho significa para la Facultad, «un reconocimiento a la calidad de la

institución y a los esfuerzos de acreditación y autoevaluación que se han realizado, sumado además al prestigio y la trayectoria de 11 años del programa de ingeniería», comentó la Doctora Elizabeth Cabra, Directora del Programa de Ingeniería de Producción Agroindustrial.

En consecuencia, la Facultad contará con el apoyo de ACOFI para el desarrollo de actividades relacionadas con el proceso de Acreditación y tendrá condiciones preferenciales en eventos de ingeniería que organice la Asociación en el ámbito nacional, y en eventos de carácter internacional.

Así mismo, se facilitará la relación con pares académicos para el desarrollo de actividades en temas específicos de ingeniería, que sean de interés para la Facultad.

## CORREO INSTITUCIONAL

#### **FACULTAD DE PSICOLOGÍA**

a Comisión Permanente del Consejo Superior nombró por un trienio, al Docente Julio Abel Niño como Director de Estudiantes de la Facultad de Psicología. En el cargo de Subdirectora de Estudiantes fue nombrada Lilian Patricia Rodríguez

Burgos.

Julio Abel Niño está a cargo de la asignatura Psicología y Terapia Familiar y Lilian Patricia Rodríguez dicta la materia de Sistemas Psicológicos.

## MUNDO ACADÉMICO

Durante la semana del 24 al 28 de julio, el doctor José Ramón Pin, profesor invitado del Instituto de Estudios Superiores de España, IESE, participó en las sesiones de continuidad de los programas del Inalde, con el tema: Los nuevos desafíos de la dirección de recursos humanos.

En esta oportunidad, se estudiaron las características del talento humano en las nuevas empresas como aspecto vital de la nueva economía y se analizó la forma de planificar y ejecutar una política de "Dirección de personas" en el ambiente de economía virtual.

De otra parte, el 26 de julio se inició en el Inalde el segundo grupo del Programa de Dirección General para pequeñas y medianas empresas Expopyme, con la participación de 50 personas.

#### CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

#### PARTICIPACIÓN EN PANEL SOBRE TENDENCIAS DE MERCADEO

On el interés de dar una visión actual del manejo económico de los llamados «megamercados», que han surgido a partir de la conformación de los bloques de países, el doctor Hernán Darío Sierra Arango Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas, participó en un panel sobre Las tendencias del mercado, con un grupo de ocho expertos en marketing de Colombia, el pasado 20 y 21 de julio, en el Hotel Dann Carlton de Medellín.

El Decano Hernán Darío Sierra, se refirió en su intervención a la importancia de «Los medios alternativos», es decir nuevos espacios



Doctor Hernán Darío Sierra Arango

comerciales para hacer frente a los monopolios del mercado. Sobre el desarrollo de estos medios, precisó: «nacen como reacción a la concentración del poder. Como inconformidad con el contenido universal de los medios masivos, buscan la cercanía, la vecindad, satisfacer a un grupo identificado».

Esta iniciativa, surgió de un grupo de empresarios y académicos, preocupados por diseñar nuevas estrategias para el sector del mercadeo, que ha perdido poder en distintas instituciones. Así durante este panel se realizaron también los eventos: Realidad y tendencias del mercadeo y el Gran juicio del mercadeo, este último, desarrolló el tema: Crisis económica vs crisis del mercadeo.

Este evento contó con el patrocinio de Caracol Radio, Portafolio, Cromos, Teleantioquia, el periódico El Mundo, y el apoyo académico de las Escuelas de Mercadeo, Esumer y Escolme y la Facultad de Publicidad de la Universidad Pontificia Bolivariana.

#### **NUESTROS PROFESORES EN EL EXTERIOR**

#### FACULTAD DE PSICOLOGÍA

espués de terminar su segundo año del Doctorado en Psicología Básica Experimental Aplicada, regresó de la Universidad Complutense de Madrid, Juan Carlos Rodríguez, quién retomó sus labores como docente de las asignaturas Psicología General II y Teorías de la Personalidad y asume desde este semestre, el cargo de Jefe del Área Básica Psicológica.

Como parte de su interés de trabajo, desarrolló un estudio sobre Visión Artificial, utilizando la técnica de pares estéreo (imágenes repetidas) para generar imágenes tridimensionales, mediante filtros de color que sólo permiten con cada ojo la imagen del lado contrario.

El objetivo de la investigación fue comprobar si la geometría euclidiana, se conserva en los espacios tridimensionales virtuales, hipótesis que se sustentó con los datos encontrados.

Esta exploración apunta a posibles aplicaciones en telemedicina (análisis de imágenes diagnósticas), conducción de vehículos teledirigidos y en realidad virtual.

Entre otras investigaciones desarrolladas están: El aprendizaje evaluativo de estímulos contrapuestos, El reconocimiento implícito y explícito en estrategias cognitivas y Data driven and conceptually driven in computer assited learning.

Igualmente, participó en la investigación sobre los sistemas de atención en la conducción de vehículos, adelantada por la Universidad Complutense y la Dirección General de Tráfico Española.

Por ahora, prepara su tesis doctoral, sobre modelos teóricos en memoria y aprendizaje.

#### **FACULTAD DE DERECHO**

## Curso de Preconsultorio Jurídico

Con el fin de brindar a los estudiantes de VII y VIII semestre de Perecho, los fundamentos previos a la práctica de Consultorio Jurídico, 80

alumnos recibieron del 10 al 14 de julio, el *Curso de Preconsultorio y Taller de Conciliación*.

Éste contó con la orientación de la abogada Adriana Hincapié, de la Oficina de Conciliación y Arbitraje del Ministerio de Justicia y el apoyo de los asesores de cada una de las áreas de derecho y de varios psicólogos.

Las normas de comportamiento en la atención de los casos y las técnicas de conciliación en cada una de las áreas del derecho, fueron los temas de esta inducción.

#### CONDECORACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

I pasado 27 de Julio, la Organización de las Naciones Unidas condecoró a la Facultad de Derecho como reconocimiento a su trabajo en el desarrollo académico y apoyo logístico del Diplomado *Gestión de la justicia y medio ambiente en la investigación del tráfico de drogas*, que se realiza en el marco del Programa de este organismo para la Fiscalización Internacional de Drogas.

Este Diplomado se adelanta en las ciudades de Quito, Guayaquil y Cuenca (Ecuador), con la participación de 150 personas de la Fiscalía, las Fuerzas Militares y la policía de ese país. El objetivo del mismo, es profesionalizar a los funcionarios que trabajan en el control y fiscalización de esta actividad ilícita.

La condecoración fue entregada por Phierry Rostan, Oficial Adjunto de este Programa, al Doctor Álvaro Mendoza Ramírez, Rector de la Universidad. Igualmente se entregó una placa de agradecimiento de los funcionarios que tomaron el Diplomado.

Al acto también asistieron doctores Obdulio Velásquez Posada, Decano de la Facultad de Derecho, Miguel de Jesús Niño Sandoval, Director de Programa, Augusto Giraldo Giraldo, profesor de la Facultad y la doctora Olga Nieto García, Coordinadora del mencionado proyecto.

#### **NUEVA PROMOCIÓN DEL DOCTORADO EN DERECHO TRIBUTARIO**



Doctor Andrea Amatucci, uno de los profesores del Doctorado.

I 22 de julio, se inició la segunda promoción del Doctorado en Derecho Tributario, que realiza la Facultad de Derecho de la Universidad en convenio con la Universidad de Salamanca (España).

Hasta el momento se han tratado temas como: derecho tributario parte general, dictado por el doctor Eusebio González, Director del Doctorado; Derecho Presupuestario, a cargo de doctor Andrea Amatucci, Director del Instituto de Finanzas Públicas de la Universidad Degli Studi de Nápoles (Italia); Teoría del Derecho, a cargo de la doctora Ilva Myriam Hoyos Castañeda, Docente del Instituto de Humanidades y Derecho Tributario Internacional, que desarrolla durante esta semana, la doctora Silvia Velarde, Profesora Titular de la Universidad de Salamanca.

#### **BIBLIOTECA**

#### **Novedades**

La Biblioteca da a conocer algunos de los libros adquiridos recientemente:

- · Humanity of Thucydides. Orwin, Clifford.
- · Thucydides. Connor, W. Robert.
- · The Blinded Eyes. Craane, Gregory.
- · Fall of the Athenian Empire. Kagan, Donald.
- Peace of Nicias & Sicilian Expedition. Kagan, Donald.
- · Outbreak of Peloponesian War. Kagan, Donald.
- · Archidamian War. Kagan, Donald.
- · History of Peloponesian War. Thucydides.

## MERCADEO Y COMUNICACIÓN

#### SERVICIO AL CLIENTE

On el ánimo de dar continuidad al estudio de imagen corporativa que la firma Mc Cann Erickson presentó en marzo pasado, el Departamento de Servicio al Cliente con el apoyo del Director de la Especialización en Gestión para Desarrollo Humano en la Organización de la Facultad de Psicología, hizo una investigación cualitativa con un grupo de 46 alumnos de la Universidad, acerca de lo que entienden por nivel académico.

Durante la investigación, los

estudiantes sugirieron que se podría mejorar la selección de alumnos que ingresan a la Universidad, que tengan un buen nivel académico, vocación y compromiso con su carrera. Señalaron que hace falta una mayor exigencia académica, en especial a los alumnos de semestre de prueba. Igualmente, sugirieron contar con más profesores que además tengan presencia en la vida nacional.

En general, se podría decir que entre las sugerencias más importantes hechas por los estudiantes, se destacan las siguientes: Promover la investigación formativa, mejorar la selección de los alumnos, ser más exigentes con los semestres de prueba, no fomentar las evaluaciones grupales, tener alumnos comprometidos y que los profesores exijan más trabajo.

Los resultados de esta investigación ya fueron presentados al Consejo Académico de la Universidad y próximamente se hará lo mismo en la Comisión Permanente del Consejo Superior.

## **DESARROLLO HUMANO**

#### Novedades

partir del 17 de julio, Ximena Cardozo Arango, profesional en Finanzas y Relaciones Internacionales de la Universidad Externado de Colombia, es la nueva Coordinadora de la Oficina de Relaciones Interinstitucionales, en reemplazo de Martha Fernández de Monsalve, quien ahora ocupa el cargo de

Coordinadora de Prácticas Empresariales del Programa de Administración de Instituciones de Servicio.

Ximena Cardozo continuará con la labor de asesoría y ayuda a los estudiantes de la Universidad, que deseen cursar parte de sus estudios en el exterior.



Ximena Cardozo, nueva Coordinadora de la Oficina de Relaciones Interinstitucionales

## CLÍNICA PUENTE DEL COMÚN

#### PARTICIPACIÓN EN EL PROGRAMA EXPOPYME

La Clínica Puente del Común está participando en el programa Expopyme, diseñado para exportar productos y servicios de pequeñas y medianas empresas, que también le permite a la Clínica promover en el exterior sus servicios integrales de rehabilitación y de prótesis mioléctricas.

Con el fin de reforzar la participación de la Clínica en este programa, Daniel Rojas, Jefe del Departamento de Mercadeo, adelanta un Diplomado de Exportación de Pymes.

## NOTAS UNIVERSITARIAS

#### SOLIDARIDAD UNIVERSITARIA

#### DE INTERCAMBIO EN LA SABANA

os estudiantes extranjeras apoyan en este momento la labor de la oficina de Solidaridad Universitaria. Ellas son Rita de Cássia da Silva, estudiante de la Universidad de Blumenau de la provincia de Santa Catalina en Brasil, quien estudia V semestre de Servicio Social en su país y Mónica Urbina Redondo estudiante de último año de Periodismo de la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Complutense de Madrid.

Rita de Cássia está en el país mediante el convenio que tiene

La Sabana con Aualcpi, (Agencia Internacional para la Integración de América Latina). Trabajará como voluntaria de la Oficina de Solidaridad Universitaria en la realización de diagnósticos sobre las necesidades de comunidades desfavorecidas y en el diseño de proyectos de ayuda social para las mismas.

Por su parte, Mónica Urbina realiza su pasantía en la Universidad gracias al convenio Intercampus, auspiciado por la Agencia Internacional de Cooperación Española. Ella desarrollará estrategias de comunicación para divulgar la labor de Solidaridad en las emisoras comunitarias de municipios aledaños a la Universidad y se encargará de apoyar los eventos "solidarios" de esta dependencia.

25

## **DESDE LA 80**

#### ENCUENTRO DE LAS FAMILIAS CON EL PAPA

On motivo del Año Santo, el Instituto de la Familia invita de manera especial a directivos, docentes y administrativos al *III encuentro mundial del Santo Padre con las Familias y el Jubileo de las Familias*, que se realizará en Roma del 16 al 23 de octubre. En éste tendrá lugar además, el XV Congreso Internacional de la familia I.F.F.D., "La familia una revolución para el tercer milenio", que reunirá personas de todo el mundo que promueven la unión familiar.

Con este plan se incluye también, para quienes puedan hacerlo, dos viajes opcionales a Tierra Santa y a Europa. Para mayor información sobre este plan, comuníquese con Rafael Ospina Marsiglia o Victoria Sorzano de Ospina en la Calle 92 No. 14 – 58 Oficina. 102 Telefax: 2186902 ó en el Instituto de la Familia con Lilia Cuervo de Espejo, en la Carrera 62 No. 81-45 Piso 5. Teléfonos: 6305929, 6305019, Telefax: 6305995.

### **BREVES**

#### SEMINARIO INTERNACIONAL EN EDUCACIÓN ARTÍSTICA

a Facultad de Educación prepara para el mes de septiembre su Congreso Internacional en Educación Artística y Formación Artística, que se realizará en el Auditorio William Shakespeare de Bogotá.

El seminario cuenta con el auspicio de los Ministerios de Cultura y Educación, el Icetex, el Insea (International Society Education Through Art) y el Clea (Consejo Latinoamericano de Educación por el Arte).

#### FORUM INICIA DIPLOMADOS

stán abiertas las inscripciones para los diplomados de Forum - Formación Permanente, que iniciarán en las siguientes fechas:

Agosto 10: Mercadeo Retail Management; agosto 14 Gerencia del Servicio; agosto 14, Global Bussines Management; agosto 17, Lógica Empresarial; agosto 22, Colcenter; agosto 24, Gestión Humana; agosto 28, Gerencia de Ventas; Investigación de Mercados y Revisoría Fiscal y Auditoría. Mayores Informes: Teléfono: 6305382.

#### SEMINARIO JÓVENES, CIUDAD Y DROGAS

I pasado lunes 24 y martes 25 de julio el Dr. Germán Campos Gutiérrez, Jefe del Servicio Médico y Liliana Barros González, Jefe de la Oficina de Solidaridad Universitaria, Catalina Ramírez estudiante de Psicología y las estudiantes de intercambio Mónica Urbina (Ciencias de la Información de la Universidad Complutense de Madrid), Rita Da Silva

(Servicio Social de la Universidad Regional de Blumenau, Brasil) asistieron al Seminario *Jóvenes, Ciudad y Drogas,* organizado por la Unidad Coordinadora de Prevención Integral (UCPI) de la Alcaldía Mayor de Bogotá.

Durante el Seminario se abordaron diversos temas, entre los que se destacan:

Juventud, libertad, poder y drogas; Análisis y metodología de experiencias en desmovilización de jóvenes en situación de violencia; clubes juveniles, una realidad que actúa y una visión sociológica y psicoanalítica del fenómeno del consumo de sustancias psicoactivas a través de la literatura.

Comité Editorial
Javier Mojica Sánchez.
César Betancourt López.
Luis Fernando López Cardona.
Nelly Vélez Sierra.

COORDINACIÓN GENERAL María del Pilar Fajardo Jaramillo.

> IMAGEN CORPORATIVA Cecilia Ordóñez de Perico.

PERIODISTA
Marisol Alzate Duque.
FOTOGRAFÍA
María del Carmen Guarín.
IMPRESIÓN
Domardhi Ltda.